

令和4年度 向陽台中学校学校だより

未来への輪

なぜ働くのかを体験し  
考える職場体験学習

10月19日(水)20日(木)に、職場体験学習を2年生で実施しました。千歳市内の18の職場に行き、様々な体験をして、たくさんの方から学びました。5月の宿泊学習での職場体験学習を発展させ、自分の興味・関心のある職場を選んでの体験ができました。新型コロナ感染症の関係から、1日だけの体験となつてしまつた職場もありましたが、施設の見学、商品をつくること・管理すること、店頭で並べること、幼稚園児や高齢者とコミュニケーションをとることやお世話をすることなどの体験、国や地域などの安全や暮らしを守る仕事の実際を見たり・体験するなどの、私たちの毎日の生活に欠かせない仕事について改めて考えることができました。

リアルな体験を通して、職場の方に働く



ことの喜びや大変さ、苦労などを質問し、たくさんの方と対話を通して深く考え、学んでいました。実際に自分の5年後や未来、将来は、どんな職業に就きたいのか、社会の一員として働き、活躍するのかを考えることにつなげることができました。向陽台中学校では、総合的な学習

体験先職場一覧 (敬称略)

- ・ 自衛隊
- ・ 千歳川河川事務所
- ・ 千歳市温水プール
- ・ 千歳市消防本部
- ・ 千歳市立図書館
- ・ 認定こども園向陽台つくし幼稚園
- ・ 認定こども園向陽台つくし保育園
- ・ 青葉幼稚園
- ・ メリー幼稚園
- ・ 千歳つくし幼稚園
- ・ ニチケアセンター千歳北陽
- ・ アーキビジョン21
- ・ フジッコ株式会社
- ・ 日興電気通信株式会社
- ・ スーパーアークス千歳店
- ・ 株式会社ビジュアルコーポレーション
- ・ 株式会社JALSスカイ札幌
- ・ ファームTORAO

の時間や様々な教育活動の中でキャリア教育に取り組みしております。また、自ら主体的に学びに向かう力や考える力、考えたことを対話を通して仲間とさらに深く考えたり、課題や問題を解決したりする学習を大切にしています。コロナ禍で3年ぶりの学習にも関わらず、ご協力を頂いた企業・職場の方々にご協力をお願いいたします。



柔道の授業を実施しています。(保健体育)

向陽台中学校では、千歳市の武道館を使用して、1・2年生の保健体育の学習に柔道の授業を取り入れています。柔道着の着方、礼法、受け身、投げわざ、固めわざなどの基本を中心に学んでいます。本格的な量の武道場での学習に生徒たちも真剣に一生涯命取り組んでいきます。「難しい!どうやるの?」「投げるよ!痛い!大丈夫?」「おもしろい!疲れが出る!」など様々な声が出ています。それ



でも、仲間と共に学び合う楽しさと喜びを感じて学習しています。



昨年からは、柔道連盟の指導者の支援が減ることとなりました。現在、体育科教諭の2名で約70人の生徒を指導しております。保護者の皆様や地域の皆様で、柔道の経験があり、指導のお手伝いをしていただけの方がいらつしやいましたら、教頭までご連絡ください。

中学校登校2回目を  
実施しました

10月20日(木)に、向陽台小学校と泉沢小学校の6年生が、中学校で社会と英語の授業を受けました。いつもと違う場所で新しい仲間と互いに協力して、社会では古代文明がなぜ発展したのかということについて考えたり、英語でいろいろな質問をし合ったりするなど協力して学び合いました。教室には、元気いっぱい、声が広がり、楽しい授業になりました。また、部活動の体験も行いました。3回目は、1月26日(木)を予定しています。



日	曜	11月の行事	給食	部活
1	火		○	○
2	水	5時間授業	○	×
3	木	文化の日	-	○
4	金	1年柔道授業②	○	○
5	土		-	○
6	日		-	○
7	月	2年柔道授業②	○	○
8	火		○	○
9	水	各委員会	○	○
10	木	全学年学力テスト 5時間授業	○	×
11	金	ハイパーQU 代表委員会 3年琴の授業(音楽)	○	○
12	土		-	○
13	日		-	○
14	月		○	○
15	火	テスト前部活動休止	○	×
16	水	テスト前部活動休止 5時間授業	○	×
17	木	テスト前部活動休止	○	×
18	金	1・2年定期テスト③	○	×
19	土		-	○
20	日		-	○
21	月		○	○
22	火		○	○
23	水	勤労感謝の日	-	○
24	木	小中交流会 5時間授業	○	×
25	金		○	○
26	土	いじめシンポジウム	-	○
27	日		-	○
28	月	保護者懇談① 	○	○
29	火	保護者懇談②	○	○
30	水	保護者懇談③	○	○

## 石狩管内音楽発表会に出場!

10月21日(金)に、芸術部合唱部門の生徒10名が参加しました。学校の体育館よりも大きなホールでの発表は初めてで、「非常に緊張した」と部長も言っていました。「春よ、来い」(松任谷由実)を堂々と歌いきりました。新型コロナウイルス感染症の対策をしながら、この日のために努力を積み重ねてきた成果を発表できたことは、大変意義のあることだと思います。今後も練習を重ね、歌える曲を増やし表現力に磨きをかけて欲しいと思います。



## 石狩管内生活体験発表会

### 英語暗唱発表会に出場!

10月18日(火)に、生活体験発表に3年生から、英語暗唱発表に2年生から1名ずつ学校代表として出場しました。管内のほぼ全ての中学校からそれぞれ出場がありました。生活体験発表は、感染症対策で小グループに分けて大ホールで発表しました。部活動を題材に、自分の成長やチームの成長、学んだことを堂々と発表することができました。英語暗唱は、審査員がいる別室で発表し、その様子がモニターを通して会場に放映されていました。2年生で出場しているのは数校でしたが、落ち着いてしっかりと暗唱発表することができました。2名とも学校の代表として、素晴らしい発表でした。



## 第2回学校運営協議会を実施

10月22日(土)の学校公開日に合わせて、学校運営協議会を開催しました。協議会委員のみなさんに学校の様子を見ていただき、子どもたちの地域での様子や願い、今後の学校と地域との連携について熟議しました。「中学生の挨拶がとても気持ちが良い」と褒めていただきました。学校での指導と家庭での指導がしっかりとされている成果だと感じました。通学や遊びの中で、自転車の乗り方や公園での遊び方などで気になることがあれば、協力して指導していくこと、「心の通うあいさつ」を大切に、地域の協力を得ながら、安心・安全な地域と学校を創っていくことなどを確かめました。

### 新型コロナウイルス感染症に関する確認事項

★お子様に、発熱や喉の痛みなどの風邪症状等が見られる場合は、単なる風邪と判断することなく、必ず医療機関等を受診し症状がなくなるまで自宅で休養するようにお願いいたします。また、家族に発熱や風邪症状等がある場合の登校についても出席を控え、同様に対応されるようご協力をお願いします。

(学校への欠席連絡は、7時30分から8時前までにお願いいたします。)



### 泉沢向陽台第33回文化祭

11月5日、6日向陽台コミュニティセンターで文化祭が行われます。

展示発表会に、学校から

書道、絵画作品、芸術部書道作品や美術作品などを出品します。全生徒の出品ではありませんが、是非ご覧下さい。

